

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



En Asturias siguió el avance por la costa, siendo ocupado Celorio

En Aragón continúa el descalabro del enemigo, que sufre enormes pérdidas

El Ejército, salvaguardia de lo permanente

Eran los meses primeros del año 36, cuando en todos los espíritus existía la intuición difusa de algo que vendría a sacar a España del lodazal en que estaba sumida. La democracia había llegado a su última y criminal conclusión, a su postrer dilema; en unas elecciones, la democracia y su vil engendro, los políticos se habían jugado la existencia de España. El Pueblo Español comprendió en seguida que aquellos a quienes se les había confiado la misión de engrandecerla, una de dos: o la habían traicionado o habían claudicado bajo la traición de aquellos. Todo era escepticismo y desesperanza en el ambiente nacional. En las cárceles estaban nuestros jefes y mejores camaradas; los políticos no eran todo lo que habían ganado, una inmunidad. Toda España en peligro menos ellos.

Desde las oscuridades de la celda salió la voz viril y profética de José Antonio para llamar a los umbrales del honor y del heroísmo, para dar el alerta a lo único que, con nosotros podía salvar a España, a los únicos a quienes nos cabía el honor de defenderla.

«Militares españoles! Este es el límite de vuestra neutralidad; la subsistencia de lo permanente, de lo esencial, de aquello que pueda sobrevivir a la varia suerte de los partidos. Ha sonado la hora en que vuestras armas tienen que entrar en fuego para poner a salvo los valores fundamentales. Y siempre ha sido así; la última partida es siempre la partida de las armas.»

Y este llamamiento del Ausente estaba hecho con el optimismo sereno de quien esperaba cara a cara la lucha; con la confianza del que no había perdido la fe en las gloriosas Armas españolas. Nosotros, como vosotros militares, teníamos un sentido militar de la vida; nos lo había inculcado José Antonio: como vosotros, «vimos la vida en sacrificio y la Historia en Imperio.»

Hoy, el Ejército y la juventud hecha milicia, van heroicamente sacando a España del abismo en que la metieron ellos. Y ha quedado patente el hecho: del cataclismo nacional donde se han hundido instituciones, sistemas y toda la razón de ser de varios siglos, solo el Ejército, la milicia, ha quedado como el modo permanente de vivir, como el estilo de nuestras concepciones eternas.

El avance de ayer fué un verdadero paseo militar

Otro cinturón fabricado por los rojos

Los rojos de Santander cada día están más desmoralizados. Hoy, como los demás días, sin novedad en el frente, pues no ha tenido importancia el avance rápido que nuestras fuerzas han llevado a cabo, ya que ha sido poco más que un paseo. A media tarde, con alguna resistencia, se ocupó Celorio, y nuestras fuerzas seguían avanzando hasta ocupar Prieto (pero no el de la Junta de Defensa, claro está, porque si se hubiera encontrado éste allí, a la entrada de nuestras fuerzas, seguro que no estaría).

Un evadido de la zona roja de Asturias ha manifestado que los mineros han construido un "cinturón" compuesto de tres líneas de trincheras.

En la primera línea han situado a los restos de los batallones de gudarís y santanderinos que aún deambulan por Asturias, y en la segunda y tercera se han colocado los mineros, no sólo

para oponer alguna resistencia, sino también para evitar que los de primera línea hagan "retiradas estratégicas".

Estos tienen a su espalda gran número de ametralladoras que les enfiatan constantemente con sus cañones, por lo que se encuentran entre dos fuegos.

Los milicianos vascos, incautos como siempre, están obligados a dar un rendimiento que no han de producir, pero ya darán cuenta de ellos los subordinados de González Peña.—R.N.

En la España roja produce enorme sensación el Decreto del Trigo, firmado por el Generalísimo

Tranquilidad relativa en todo el frente de Madrid

Avila, 6.—Los éxitos de las tropas nacionales en los frentes de Asturias y Aragón llaman la atención de todos los españoles, pero todo lo contrario ocurre en el frente de Madrid, en el que no hay otra cosa que los consabidos morteros y cañones. Pero los dirigentes rojos, en vista de sus fracasos con las armas, vuelven a utilizar con intensidad la mentira como principal medio de combate.

Hoy ha llegado a nuestras manos una octavilla roja de Madrid para engañar a los pobres labradores, pero de nada les sirve, pues el decreto últimamente promulgado por el Generalísimo sobre el trigo puede con todo eso.

Los rojos, que no son del todo tontos, han comprendido esto y conocen el verdadero valor de las medidas adoptadas en la España nacional en favor del campesino, y saben que los campesinos estarán contentos al ver que el Gobierno nacional es el único que vela constantemente por sus intereses, y como única compensación, ellos lanzan la siguiente octavilla:

"Campesino, no te contentes

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 6 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector oriental se ocupó Celorio por una de nuestras columnas.

Frente de León.—Tiroteos en algunos sectores. Entre los milicianos perdidos figura uno que lo hizo con una ametralladora, además de su fusil.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo atacó por la mañana y por la tarde nuestras posiciones del Apeadero de la Princesa y Casilla de Valdecalera; ambos ataques fueron rechazados con grandes pérdidas. Las fuerzas rojas abandonaron en nuestro poder numerosos muertos. También el enemigo hizo otros ataques en el sector de Ludeña, que fueron igualmente rechazados.

En los demás frentes, sin novedad.

Ejército del Sur

En el sector de Peñarroya un intento de ataque enemigo fué inmediatamente deshecho. En un reconocimiento hecho por nuestras fuerzas, frente a unas avanzadillas de Sierra Lejonera, se cogió una pieza enemiga de 7 cm., completa, una camilla y algunas municiones.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 6 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

Interesantes telegramas rojos cogidos en Santander

Santander.—A la entrada de nuestras tropas en Santander se cogieron varios telegramas, entre los cuales figura uno dirigido por el delegado del Gobierno a los alcaldes de Torrelavega, Ramales, Santaña, Laredo, Ampuero, Potes, Comillas, Astillero de Solarsé, San Vicente de la Barquera y Cabezón de la Sal.

En dichos telegramas se dan órdenes para la recogida y su envío a la Conserjería de Hacienda de todas las alhajas depositadas en los Bancos, y en cuanto a las cajas de seguridad se ordena sean violentadas si precisa, levantando acta de las operaciones.

Se les ordena asimismo a los directores de los Bancos la evacuación total e inmediata de las Sucursales en Santander.

José Giral, el ex presidente del Gobierno rojo, pide la mediación de Roosevelt

Giral ha hecho unas declaraciones que ha recogido el periodista americano H. V. Katenborn y que aparecen publicadas en «L'Oeuvre».

Todos los trucos ya conocidos de los rojos, son explotados una vez más por el ex presidente. Pero hay algo en esas declaraciones que merece subrayarse. Lo que dice respecto a la posibilidad de una mediación:

«Esta guerra no puede acabar con un abrazo de Miaja y de Franco. Nuestra posibilidad de negociar viene condicionada en primer término a un gesto de los rebeldes. Es preciso que éstos reconozcan que por sí solos no pueden conquistar todo el país. Sobre estas bases algo podría intentarse. No insistiremos para nada en las represalias...»

A la pregunta: «¿Quién sería un buen mediador?», responde Giral:

«Vuestro presidente Roosevelt sería un mediador ideal. Con su política internacional, tal como la ha definido M. Sordell Hull, nos hemos visto de acuerdo...»

Giral ha recibido y cumplido el encargo de lanzar el «ballon d'essai». ¿Y en qué términos lo ha hecho? ¿La mediación! ¿Que la propongan los rebeldes, dice. Y el que la sugiere es él. Y qué condición les pone: no la de que se reconozcan vencidos, sino la de que acepten la dificultad material de conquista de todo el territorio. ¿Qué lenguaje de derrotado habla Giral! No habla de conquistas rojas, sino de la dificultad para la total conquista nacional. Y después de todo esto, clara rotunda, la propuesta de mediación. Muy interesante este aspecto de las declaraciones. No para recoger propuestas sino para constatar el estado de ánimo de los rojos, la busca de una tercera salida a lo que no tiene más que dos: la rendición o la fuga.

Visado por la censura

El Nuevo Estado, regido por el CAUDILLO FRANCO—salvador del pueblo—reprobaba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo

Oviedo ya empieza a notar los efectos de la ofensiva nacional sobre Gijón

Oviedo.—En la heroica capital asturiana, ya comienzan a notarse los resultados del avance nacional por el sector oriental de Asturias. Los asturianos se han visto obligados a retirar gran parte de sus batallones y material, con lo que la situación de la capital es cada día más desahogada.

El efecto de los aparatos nacionales sobre Gijón

Llanes.—Hace unos días, cuando nuestra aviación bombardeó Gijón, la mayoría de los guardias de Asalto y carabineros, en número de mil quinientos, así como muchos oficiales, escaparon hacia los montes.

Ahora, la Prensa les ha lanzado un llamamiento para que efectúen su regreso a la plaza. Esta noticia ha sido confirmada por la expresada Prensa roja.

La Aviación nacional efectúa vuelos de reconocimientos

Frente de Aragón.—La aviación nacional, ha efectuado diversos vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre el territorio rojo aragonés, advirtiendo grandes caravanas de ambulancias, que con heridos se dirigen a su retaguardia.

Esta mañana, ha efectuado un intensísimo bombardeo sobre las concentraciones rojas. Una compañía quedó totalmente deshecha, no salvándose de la muerte nada más que siete hombres.

En la provincia de Salamanca se efectúan actos de campaña rural

Salamanca.—Se han celebrado actos de campaña rural en toda la provincia de Salamanca.

El sábado se celebraron en Labelles, Pedroso, Gujuelo, Santibáñez de Béjar y Alba de Tormes. El domingo en Cantalapiedra, Peñaranda, Santiago de la Puebla, Fuente de San Esteban, Ciudad Rodrigo, Sepulcro, Hiarío, Tamames, Seguros, Vecino, Lumbrelles, Vitigudino, Curvo Don Sancho, Ledesma, Villaseco y Valdeosa.

El pueblo albarés tributa un gran recibimiento al representante de la España Nacional

Tirana.—El representante del Gobierno nacional español cerca de la corte de Albania, ha sido recibido con la más sincera cordialidad por todos los elementos políticos albaneses.

El diario «Skipa», al dirigir el cordial saludo diplomático, afirma que la nación albanesa sigue con admiración los esfuerzos heroicos de los nacionales, que bajo la dirección del general Franco están liberando a España de la anarquía. El Gobierno de Albania confía en un próximo y definitivo triunfo de las fuerzas nacionales españolas.